

Esta clase de correspondencia, lo mismo que la administrativa, se dirigirá a nombre del Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 87. — No se devuelven los originales.

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3.75 pes.
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4.50
Anuncios y otros insertos, precios por línea.
Todos los pagos anticipados
Telégrafos: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 87

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias.

Martes 11 de Julio de 1916

Año XXXII—Núm 9.854

Perdiendo el tiempo

Mes y medio hace que se abrieron las Cortes españolas y, en tantas sesiones como se han celebrado, no han sabido discutir ni aprobar un sólo proyecto que interese al país y en el que este pudiera haber hallado alguna ventaja.

Un mes entero han pasado discutiendo el Mensaje, mejor dicho, hablando con pretexto del mismo, cuantos oradores tienen fama de elocuentes y quieren justificarla, y, acabada tan háctica y sonora palabrería, lo mismo el Congreso que el Senado han perdido su interés para los parlamentarios y para la galería y pierden el tiempo sin hacer nada de provecho.

Dos proyectos se han puesto a discusión en ambas Cámaras: el de ferrocarriles secundarios en la alta y el de beneficios de la guerra en la popular. Ambos son objeto de obstrucción, y ya está descontado que las Cortes se cerrarán sin que ninguno sea ley.

Vendrán luego las vacaciones veraniegas, tan imperiosas, que no comprenden la vida sin ellas los diputados, ni senadores, ni ministros y, allá, en Octubre, al reanudarse las sesiones, habrá bastante labor, hasta Navidad, con aprobar unos presupuestos, hechos de prisa y corriendo, y en los que no serán ni oídas ni consultadas las Cámaras de Comercio, las agrícolas, los organismos industriales, cuanto constituye la verdadera vida nacional.

Habremos perdido con tales procedimientos un año más, y como si viviéramos fuera del mundo y no nos afectara ni la guerra actual ni las consecuencias de la paz, dejáremos para mejor ocasión tratar de tanto y tan grave problema como hemos de tener que afrontar muy en breve.

Así es el Parlamento español y así continuará siendo mientras el país no intervenga en su gobernación y tenga personalidad y fuerza para orientar las discusiones en el sentido que a sus intereses conviene.

Pero aun siendo añejo el espectáculo de la esterilidad de nuestro Parlamento, da pena presenciarlo y pensar cuán absoluto es el divorcio que existe entre el país y sus gobernantes.

MADRID AL DIA

Capeando temporales.

En los horizontes de la vida social y política de España crecen y aumentan los nubarrones. La tormenta puede desencadenarse a la hora menos prevista.

Esto no lo digo yo; lo dice un diario de mucho prestigio. Y, en efecto, hay muchos nubarrones. Véanse, si es que se puede ver entre tanta niebla: la huelga ferroviaria, en próxima perspectiva y tapando el sol del verano a quienes tienen las maletas preparadas ya; la obstrucción, no por disimulada menos verdadera y desconcertante, que los catalanistas hacen a los proyectos económicos, encubriendo el sol de las vacaciones parlamentarias y el sol de cuando han hambre y sed de justicia; ó sea de todos los no plutócratas; la constante carestía del papel, que obscurece nuestro cielo periodístico y amenaza con un eclipse del inmenso luminar espiritual a todos los lectores hispanos, que, por fortuna, no pasan de tres ó cuatro mil, mal contados; la... ¿Pero no he dicho que son muchísimos los nubarrones? ¿Cómo los voy a enumerar en una crónica de suyo breve? Ello es que la tormenta se cierne sobre nosotros amenazante y puede tronar a la hora más imprevista.

Cuando se publiquen estos renglones, sino se publican con retraso, la huelga ferroviaria no se habrá desencadenado aún y tendrán actualidad todos los dichos que ahora circulan en Madrid á propósito. De todos modos, el martes á las doce de la noche no lo dirán.

El otro nubarrón, el de las obstrucciones encubiertas y sistemáticas, que vadió el Congreso viniendo de Cataluña, se dispersará en cuanto la opinión sople en sentido contrario, según profetiza el mismo periódico. ¿Y quién lo duda? En España todo se mueve ó se para á impulsos de la opinión. ¡Menudo país es el nuestro!

La nube papelerera es una nube fugitiva, y precisamente por ser nube fugitiva, por irse, nos amaga con un denso nubarrón. También este país es el país de las antítesis, las antinomias, las paradojas y los viceversas. Pero capearemos ese temporal—ó no estaremos en la patria de Chiclanero y Montes—dejando de leer letra impresa los tres ó cuatro mil que no hemos tenido todavía suficiente virtud para aborrecer ese vicio. A los demás les vendrá como de molde la supresión de todas las publicaciones, porque es gente á quien estorba lo negro.

Y así sucesivamente, cuantas nubes

más ó menos grandes, pesadas y oscuras empujan nuestro firmamento social, por la fuerza de la opinión, por la persuasiva de la eficacia de los cañonazos ó por la sabiduría y compensadora ley de la inercia, irán disipándose y permitiéndonos ver nuevamente el limpio azul que caracteriza á la techumbre ideal de esta raza. La cuestión es no acobardarse ni creer en funestos presagios.

Yo fui niño, después joven, luego hombre maduro, y ahora soy viejo, aun que me esté mal en decirlo; y en todas edades vi á España hecha una calamidad, y siempre ó vaticinios de cosas peores. Pues á pesar de todo, heido tirando. Nadie se muere hasta que á Dios le place. Y España es más fuerte que yo y que todos nosotros, y es inmortal. ¡Con que échenla ustedes nubesrones, y gobernando el conde de Romanones...!

Notas de sociedad.

Vi-jes.

Han salido: Para los baños de Montemayor, después de breve estancia en esta, el conde de España en el Sur de Africa, don Luis Rubio Amoedo y familia.

Para El Espinar (Segovia) el cate drático de esta Universidad don Urbano González, su distinguida señora y sus bellas hermanas las señoritas de La Calle.

De Valladolid para San Sebastián, el senador por nuestra provincia, don Manuel Semprún.

Para Retortillo, la señora de don Sebastián Ramos.

Para Madrid y Barcelona, con objeto de hacer compras para sus comercios, nuestro querido amigo don Demetrio Gómez García.

Para Muño Pepe, don Juan Matías Castaño, nuestro buen amigo.

Para Bilbao, después de recorrer varias capitales españolas, en su viaje de recién casados, don Jesús de Lerchundi y su bella esposa, que han pasado en esta unos días en casa de sus hermanos, los señores de Pérez Cardenal.

Lleven un buen viaje. Para su casa de Fuenteguinaldo, con su distinguida familia, nuestro estimado amigo don Eduardo Aparicio.

Han llegado: De ciudad Rodrigo, el propietario don Juan Delgado, Nogales y nuestro estimado corresponsal don Nicolás Escanilla.

De su dehesa de Valdeherrero (Bajoz), el acudado propietario don Lisardo Sánchez.

De Fuente de San Esteban, el diputado provincial don Nicolás del Teso.

De Fuentes de Béjar, el profesor de primera enseñanza de aquella localidad, don Emilio Gómez Montejo.

De Madrid, el comandante de esta Zona de Reclutamiento don Dionisio Aguado y su distinguida familia, y don José Niño Astudillo.

Enfermo.

Ha experimentado notable mejoría en su dolencia, después de la delicada operación que días pasados le ha sido practicada por el doctor Díez (don F.) el joven y afortunado escolar don Pedro Dorado Seirullo. Lo celebramos.

Natalicios.

La esposa de don Ricardo Hernández Corona, del comercio de esta, ha dado á luz con felicidad una niña.

También la señora de nuestro particular amigo, don Gabriel Hortal Aparicio, ha visto aumentado su hogar con el nacimiento de una niña.

Varias.

Ayer saludamos en esta á don Pío Bermúdez, propietario de Peñaranda. Ha regresado de Madrid, el diputado á Cortes por Peñaranda, don Eustaquio Avila.

También ha dado por terminada su estancia en Madrid los señores de Sánchez de la Peña (don Fernando), encontrándose su hija Paz completamente restablecida de la intervención quirúrgica sufrida en la vista, por el doctor Mansilla.

DE LA AUDIENCIA

Señalamientos para la semana.

SECCION PRIMERA

Día 12.—Causa del Juzgado de Vitigudino, por hurto, contra Angel Robles y otro. Ponente, señor Pardo; fiscal, señor Concha, y defensor señor Riesco, con el procurador señor Le desma.

Día 13.—Otra del mismo Juzgado por igual delito que la anterior y contra los mismos procesados. Intervienen las partes, ya citadas.

Día 14.—Otra del Juzgado de Salamanca, por hurto, contra Demetrio Serrano Villoria. Ponente, señor Hebrero; fiscal, señor Concha, y defensor Iscar, con el procurador señor Rodríguez.

SECCION SEGUNDA

Día 13.—Causa del Juzgado de Sequeiros, por lesiones, contra María Aurora Pérez Sánchez. Ponente, señor presidente; fiscal, señor Quintana, y defensor, señor Escalada, con el procurador señor Durán.

Día 13.—Otra del Juzgado de Peñaranda, por hurto, contra Florentino González García. Ponente, señor Murias; fiscal, señor Quintana, y defensor, señor Estella, con el procurador señor Durán.

Día 15.—Otra del Juzgado de Béjar, también por hurto, contra Francisco Ambrosio Jiménez y otro. Ponente, señor Murias; fiscal, señor Quintana, y defensor, señor Escalada, con el procurador señor Yáñez.

Como de costumbre informaremos de estos juicios.

Una sentencia.

Para contestar una pregunta formulada por varias personas, vamos contra

costumbre á dar cuenta de la sentencia dictada en la causa procedente de este Juzgado que se seguía por disparo de arma de fuego y lesiones, contra Juan Antonio García Martín y Manuel García Morfingo, que se vió en juicio oral en la sección primera el día 5 de los corrientes.

De conformidad con las pretensiones mantenidas por el letrado señor Sánchez y Sánchez, defensor de los procesados, ha sido absuelto el Juan Antonio, declarándose de oficio la mitad de las costas, y el Manuel, condenado con la apreciación de la circunstancia atenuante de arrebatado y obcecación, que era una de las alegadas por dicha defensa, á la pena de once meses de prisión correccional, accesorias, indemnización y pago de la otra mitad de costas.

Quedan enteradas del fallo todas las personas que deseaban conocerlo.

El Licenciado Salvadora.

Quisicosas.

El papel y los adjetivos.

Como ya has visto, lector, el papel sube que sube, está legando á la nube más alta que es un horror.

Y escribir una cuartilla es hoy misión incompleta, á no usar de la barquilla de un aerostato cometa.

Sube el queso y el carbón, el garbanzo y el atún, y hasta ha subido el betún ¡de tan baja condición!

Pero en tanto el industrial recarga su mercancía hasta ponérsela tal que es casi una gollería.

todos dan por descontado que el papel, quieto en el fiel, sin duda porque el papel se quebra de delicado.

Y sin invocar la guerra, que ha trastornado lo módico, así ha de verse el periódico, sujeto á su vida perra.

Para compensar los daños piensan las publicaciones engrosar en sus renglones con muy prudentes amanos.

Y sin que valga pretexto, —que los tiempos son de vitios— ahorran frases en el texto y desde luego adjetivos.

Que perdonen, pues, don Juan y don Luis y don Facundo. Como hoy las cosas están ya no hay «sabio» ni «profundo».

Lo de «gracia» (un decir), y hasta lo de «esculturales», en infinitesimales dosis hay que repartir.

Porque costando la letra y el papel de dineral, ¿quién es el bravo que impetra un bomo descomunal?

Ser «digno» y ser «elocuente», ser «gentil» y «cantador», eso en el tiempo corriente no tiene el valor que ahora.

Por hoy, mi misión cumplida, adiós, lector, lector... ¡Breve elogio por mi vida, mas con lo de la subida, ¡de padre y muy señor mío!

UNA VELADA

En el teatro Bretón se celebrará el día 12 del actual, á las seis y media de la tarde, una velada que los niños de la escuela parroquial de San Juan Bautista dedican al excelentísimo señor Obispo, con el siguiente programa:

- 1.º Cuatro palabras del director.
- 2.º *Así cantan los niños* (Escenas infantiles). 1.º de Guride. (Niños y niñas).
- 3.º *La Cruz del Martir*, romance representable, original de don Andrés Rubio, música del maestro Rodríguez.
- 4.º Ejercicios escolares.
- a) Gramática.
- b) Historia de España. (Niños pequeños).

Descanso.

Segunda parte.

- 1.º Geometría.
- 2.º Historia de España. (Mayores).
- 3.º Catecismo.
- 4.º Fisiología.
- 5.º Geografía.
- 6.º Escena tercera de Guridi. (Niños y niñas).

Desde Peñaranda.

(De nuestro corresponsal)

La discreta y elegante señorita Valentina Hilario Gutiérrez, hija de don Juan Hilario, del comercio de esta ciudad, y de la virtuosa señora doña Josefa Gutiérrez, contrajo matrimonio, en la iglesia parroquial de San Miguel, el sábado pasado, con el ilustrado médico forense de La Guardia, nuestro amigo don Gerardo de Dios Gil, hijo del notable médico y querido amigo don Luis de Dios y la respetable señora doña Romana Gil.

Les unió el virtuoso párroco don Alejandro Gorjón.

La novia lucía lindo y rico traje ceremonial de otomán de seda blanco y el novio vestía rigurosa etiqueta.

Asistieron á la ceremonia distinguidas familias de los contrayentes y amigos de ambos.

Fueron padrinos los hermanos del novio, don Pelayo de Dios y la encantadora señorita Benita de Dios. Después de terminar la ceremonia fué

servido en el café Imperial un espléndido lunch. Y á la una y media ofrecieron los nuevos esposos un banquete, que con el esmero y la prontitud acostumbrada fué servido por el dueño del hotel Español, don Cesáreo Merino, con arreglo al siguiente menú:

Orduvres variados.—Tortilla francesa.

Entrada.—Polluelos de Bayona con ensalada.

Pescado.—Langosta á la mayonesa.

Asado.—Solomillo á la gloriosa de Palermo.

Fiambre.—Jamón en dulce con huevos hilados.

Postres.—Flan al ron y quesos helados.

Vinos.—Rioja tinto y blanco, López Heredia, champagne, café, licores y habanos.

Las mesas estaban artísticamente adornadas con profusión de flores.

Los contrayentes han recibido muchos y buenos regalos de sus múltiples amistades y entre ellos se han cruzado varios presentes, los que no enumeramos por ser interminable la lista y restaríamos espacio á asunto de palpitante actualidad.

No potoesto ha de dejar de ser sincera mi enhorabuena á la feliz pareja, que salió para La Guardia, donde fijará su residencia y deseables una eterna luna de felicidad.—M. Dueñas.

Sucesos locales.

Por malos tratos.

Al Juzgado municipal ha sido denunciado un individuo llamado Luis López, por maltratar á otro sujeto llamado Pedro Ramos.

Una caída.

En la Casa de Socorro fué curado ayer mañana un individuo llamado Manuel Castro, de treinta y seis años, de una herida contusa en la región occipital y que se la produjo al caerse á consecuencia de un ataque epiléptico.

Una riña.

También fué curado Hipólito Sánchez, de veintiseis años que presentaba una herida contusa en la región superciliar izquierda y que le fué producida en riña.

Negociado de Quintas.

A incorporarse.

Los individuos del regimiento de Ferrocarril es que á continuación se expresan, deben incorporarse inmediatamente á banderas sin excusa ni pretexto de ningún género: José Peña Sánchez Clemente Vicente Mesonero, Cruz Andrés Hernández, Félix de Pablo González y José Gutiérrez García.

Presentación.

El soldado de ingenieros perteneciente al regimiento de Telégrafos Vicente Ramos Hulgado, debe presentarse en el negociado de quintas del Ayuntamiento para comunicarle un asunto que le interesa.

La revista anual.

Por esta Alcaldía se ha hecho público el siguiente bando:

«Don Emigdio de la Riva y Garzón, alcalde constitucional de esta ciudad de Salamanca, hago saber:

Que por real orden circular del Ministerio de la Guerra, fecha 21 de Junio último y con el objeto de facilitar á los individuos sujetos al servicio militar el que puedan cumplir los preceptos de la vigente ley de Reclutamiento sin incurrir en las faltas que dicha ley castiga con multas de 25 á 250 pesetas en la primera falta, de 50 á 500 en la segunda y de 100 á 1.000 en los demás casos, sufriendo la prisión subsidiaria que correspondiera si resultaran insolventes, se ha resuelto.

1.º Se concede un plazo, que terminará en 30 de Septiembre próximo, para que todos los individuos sujetos al servicio militar que hayan dejado de pasar la revista anual puedan efectuarlo ante las autoridades y en la forma que determina el capítulo 14 de la vigente ley de Reclutamiento y del reglamento para su aplicación, sin la responsabilidad que determina el capítulo 22 de la misma y su reglamento.

2.º Dentro del mismo plazo podrán presentarse, en igual forma, los que carezcan de documentos que acredien su situación militar, para que por las autoridades encargadas de pasar la revista anual se interese de los cuerpos, centros ó unidades á que pertenecían el pase de su situación militar, facilitando al efecto los interesados los datos necesarios y abonando al recibidos el importe del impuesto.

3.º A los que están residiendo sin autorización en el pueblo donde se presenten á la revista anual, se les pasará la misma y serán autorizados en nombre de sus jefes respectivos, para residir en la localidad en que se encuentran, dando cuenta de la primera quincena de Septiembre á los de su procedencia, de los cambios de residencia efectuados y de los domicilios de los interesados.

4.º Para que en lo sucesivo no aleguen ignorancia los interesados, en los pases de situación en que no consten la prescripción, determinando la época en que deben pasar la revista anual y las multas que se imponen por su falta, se les estampará por los jefes y autoridades correspondientes una nota que dirá:

«Queda advertido de la obligación de pasar la revista anual en los meses de Noviembre y Diciembre, y se le impondrá la multa á que haya lugar, de 25 á 1.000 pesetas, si á jara de presentarse oportunamente todos los años.»

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de todos y no pueda alegarse ignorancia por parte de cuantos se hallan sujetos al servicio militar, esperando de los mismos que no olviden lo que está mandado, puesto que en lo sucesivo han de cumplirse los preceptos de la ley y su reglamento.

Por tierras de España

Salamanca.

Juan Pujol, el distinguido redactor del A. B. C., viene escribiendo estos días muy interesantes artículos de sus viajes por la frontera portuguesa.

En el número del estimado colega que llegó el sábado á Salamanca, Pujol describía con su gran ingenio y su fino espíritu de observación de este hidalgo modo las bellezas de nuestras serranías, el arte de nuestros monumentos, la vida de Salamanca actual y el nivel cultural de sus hijos:

«Después de leer toda esa literatura descriptiva deprimente, en la que tanto escritor contemporáneo nos ha pintado las regiones interiores de España como llanuras pardas, con algo de desierto africano, la sorpresa es más gustosa cuando, recorriendo las tierras extremas y salmantinas hálidas accidentadas, pintorescas pobladas de bosques, con montañas en cuyas cimas azules blanquean las nieves perpetuas. Desde Plasencia hacia el Norte el paisaje es de una belleza y de una variedad incasantes. El tren corre por las sierras, bordeando valles comparables á los del Tirolo. Y los riachuelos que se despeñan por torrenteras y barrancos pasan luego entre hileras de álamos blancos, entre huertas frondosas, encinares, olmedas, robledales en los que pastan rebaños de toros negros, boscajes de cerezos frutecidos, chopos y alisos.

Los valles están muy hondos y es posible desde el tren abarcarlos con la vista en toda su extensión. Y en medio de las llanadas, que tienen todos los matices del verde, aparecen los pueblos con sus tejados rojos, aprisionados en la hoz plateada de los ríos; ó bien cuando el terreno es áspero y quebrado, sobre un monte roquero se alzan las villas medioevales, como Plasencia ó Béjar, evocaciones de antaño...

Salamanca está llena de sorpresas para el viajero que esperaba descubrir una ciudad monumental; pero muerta. Cierta: aquí están intactos los palacios y las basílicas, las torres afuigranadas y los patios claustales, como una dorada y fastuosa necrópolis de nuestras glorias.

Pero una población activa, afanosa de vivir, discretamente orgullosa del pasado y palpitante de ansias de porvenir, habita junto á las piedras ilustres. Y como yo expreso mi admiración en un grupo de salmantinos, diciendo:

—Lo que me asombra no son los monumentos, que ya conocía por fotografías y grabados, ni esta armoniosa claridad de ciudad italiana, ni este color de las piedras antiguas, tan indefinible y tan bello, y de que tanto se ha hablado ya. Lo que me asombra es la idea de vitalidad que la ciudad actual sugiere. La animación de las calles, de los cafés, de los comercios. El número de automóviles...

—Hay muy cerca de cien—me responden con visible complacencia.

Los odres viejos, sin embargo, han dado su noble sabor de ranciedad al espíritu de esta generación salmantina. De modo que la tradición parece no haberse interrumpido. Como yo no soy un hombre docto, no puedo saber cuál sería el grado de cultura general, el ambiente espiritual de la ciudad en otro tiempo. Lo que puedo asegurar es que en pocas ciudades es posible hallar como aquí, tantas gentes que se excusen tácitamente, graciosamente, de su sabiduría, que os escuchan como si realmente pudieran aprender algo de lo que decís, y que en vez de aplastaros con la maza de su cultura, disipen vuestra timidez con su cortesía y su indulgencia.

De estos maestros universitarios, de estos doctores y escritores, muchos han viajado largamente por Europa, hablan diversos idiomas, tienen la ciencia de la vida y de los libros. Y, á pesar de esto, ó quizá por esto mismo, el morbo de la pedantería agresiva no les ha invadido. Hay en todos ellos no sé qué suprema claridad de alma—lograda por filtración á través de todas las disciplinas científicas—, no sé qué elegante sencillez, que comprensión, que tolerancia...

Y es que se estudia aquí como los mejores tiempos. Y esto hace que la ciudad se duzca, como esas naciones hidalgas donde las riquezas añejas no excluyen á los libros nuevos, antes bien, les dan decoroso y cordial albergue...

De Cantalapiedra.

Después de larga y dolorosa enfermedad, ha fallecido en esta el acudado propietario don Tomás Paradinás Delgado.

Las caritativas y excelentes dotes que este señor atesoraba, hacen que su

...

...

...

...

...

...

...

...

...

...

morte haya sido sentidísima de cuantas personas conocíamos a tan respetable señor.

La casa de las Hermanitas de los pobres de Salamanca, ha perdido con su muerte a un gran protector, pues eran muchas y valiosas limosnas las que mandaba a ese establecimiento.

El entierro, verificado el domingo próximo pasado, ha sido una imponente manifestación de duelo, viéndose en él numerosos forasteros, siendo esto una prueba de las muchas simpatías con que contaba dicho señor.

Descanse en paz y reciban sus afligidas hermanas y don Gonzalo Paradinás, mi más sentido pésame.—El corresponsal.

PARA LOS LABRADORES

Los mercados de trigos

La última semana del mes de Junio fué de gran movimiento en todos los mercados de Castilla ante la premura para aprovechar la rebaja en los transportes que regía hasta 30 de Junio.

Los compradores están también a la expectativa hasta ver qué giro toma el mercado, con la esperanza de que los precios cedan a medida que se vayan presentando a la venta los trigos de la nueva cosecha.

La plaza de Barcelona está ahora bien surtida por las importantes compras realizadas en Castilla. Llegaron también varias partidas procedentes del extranjero, que resultaron en Barcelona a precios muy aceptables, lo que ha contribuido a mejorar la situación.

En cuanto a las harinas, los negocios son muy escasos. Llegaron por las distintas líneas durante la semana unos 24 vagones. Precios sin variación.

En Andalucía y Levante, la siega está muy adelantada, cotizándose los trigos nuevos entre 38,50 y 39,50 pesetas sobre estación férrea.

En Francia el mercado está flojo. En la imposibilidad de realizar transacciones por la prohibición de salir sin un permiso especial de los departamentos productores, los tenedores se amoldan a llevarlos a los molinos más próximos y a venderlos con una pequeña ventaja sobre la cotización oficial.

En cuanto al mercado internacional, la calma se acentúa cada vez más, debida a la casi total abstención de los compradores de Europa. Los mercados de América cotizan en baja.

DE LA GUERRA

La ofensiva aliada en Occidente

Según todos los indicios, la ofensiva que los ingleses sostienen entre el Ancre y el Somme, y los franceses al Norte y al Sur de este último río, es el prólogo de la gran ofensiva aliada de cuya proximidad se viene hablando desde las postrimerías del pasado invierno, y para las que se han ido acumulando elementos desde que fué acordada la unidad de acción en los consejos de guerra del Havre y de París.

Tanto el general Douglas Haig, comandante en jefe de las tropas británicas, como el general Foch que manda el ejército francés del Somme, deben tener a su disposición grandes elementos de combate, lo mismo en hombres que en material. Pero lo que debe de tocar los límites de lo inconcebible y de lo asombroso, es el número de piezas de artillería y de municiones que los aliados deben de haber llevado a esa parte de su frente occidental.

Según testigos presenciales, la trommeljener preliminar con que franceses y britanos prepararon el avance de sus infanterías, fué muy superior en duración, intensidad y potencia, a los efectuados por el ejército del Kromprinz en la fundición del Mosa y por los rusos en su reciente ofensiva en la Bukovina, con haber sido estas las más formidables que se han conocido.

En cuanto al número de combatientes de que el ejército inglés dispone para su actual ofensiva, nada se sabe de una manera concreta. Tomando por base datos que merecen algún crédito, se calcula que el número de soldados que Inglaterra tiene en el frente francés se acerca a dos millones, incluyendo en este número los dedicados a servicios auxiliares. Acaso parezca exagerado este número; pero no lo parezca si se tiene en cuenta que además del ejército metropolitano, aumentado considerablemente desde los comienzos de la última primavera, tiene el ejército austriaco y neozelandés.

ello, demostró que la preparación del Magisterio en los países de Europa y en la mayor parte de los de América, lleva consigo una serie de años de prácticas sin las cuales no se capacita a nadie para ejercer el profesorado primario.

Es necesario armonizar el enciclopedismo de las materias que abarca el programa escolar con el horario de clases; pero no puede eludir el enseñar gradualmente para todos los niños en clases generales todas las materias que por ley son obligatorias; el programa de muchas de estas debe ir formando ocaionalmente.

Si vosotros hacéis labor racional y educativa principalmente, el niño se sentirá atraído hacia la escuela y tendrá presente que es pedagógico que en ellas reine un desorden agradable, compatible con la disciplina.

Con ello favoreceréis la asiduidad de la asistencia a las clases, porque cuando vuestra labor irradie el vecindario y los padres puedan diariamente aprender por sus hijos con el lenguaje de éstos cosas que ellos no sabían, harán porque sigan aprendiendo porque no hay padre que deje de hacer un sacrificio por sus hijos. Así hareis la labor social que os corresponde hacer, porque nuestra misión no está limitada al recinto reducido del local escolar.

Explicó la forma en que habían de llevarse los registros reglamentarios y la escrupulosidad con que debían redactarse los presupuestos. Hizo de las escuelas graduadas e hizo observaciones sobre la forma en que debía llevarse a cabo la graduación de la enseñanza en algunas escuelas.

Dedicó párrafos muy sentidos a la actuación del señor Bergamín en la vida política, y terminó su discurso, que en algunos períodos inspirados produjo grande emoción en el auditorio y que fué escuchado con religioso silencio a excepción de los aplausos que se le tributaron, dando las más expresivas gracias por haber asistido a esta reunión a los señores maestros y a su compañero señor Blázquez, que tanta vocación sentía por su carrera a la que dedicaba grandes desvelos dignos de los mayores apuros.

Supimos por el señor Martín Chacón, que observando en su visita lo perjudicial que resultaba por las tardes la asistencia de los niños a la escuela, consultó con sus compañeros y propuso al señor Gobernador la sesión única de cuatro horas por la mañana, a lo que accedió tan celosa autoridad publicando la correspondiente circular en el Boletín Oficial de la provincia.

También supimos las escuelas que había clausurado por inminente ruina de los locales, las que había establecido al aire libre y los compromisos que habían contraído algunos Ayuntamientos para construir con recursos propios locales escuelas.

La asociación de maestros del partido de Peñaranda envió telegramas de afectuoso saludo al señor Bergamín y a los señores Ministro de Instrucción pública y Director general de primera enseñanza.

Un maestro.

BIBLIOGRAFIA

Libro iris.

El señor don Luis Rubio Amcodo, cónsul de España en el Transvaal y no table publicista, tuvo la fineza que, agra decemos muy cordialmente, durante su breve estancia entre nosotros, de cumplimentarnos haciéndonos la merced de su último libro, que lleva por título el que encabeza estas líneas.

El señor Amcodo, que es ante todo un español enamorado de su patria, lleva la atención de sus estudios al del problema latente de la gran guerra.

Y con los materiales que le prestan sus dilatados viajes por Europa y América y su perfecto conocimiento de la vida y cultura modernas, pone en las páginas de su reciente libro aseveraciones y observaciones muy sutiles y acertadas.

Familiarizado con los grandes asuntos políticos y sociales, su obra merece ser leída por todos cuantos se preocupan, no sólo del conflicto actual, sino de las consecuencias que su resolución en uno u otro sentido pueden determinar a las naciones.

He aquí el índice del Libro iris, cuya enumeración da idea de la importancia de lo en él tratado.

«Dedicatoria. Introducción. Prólogo de la guerra. Antecedentes de la guerra. Relaciones entre los pueblos. Situación de las naciones beligerantes. España. Problemas sociales. Guerra. Neutralidad. ¿Quién firmará el tratado?»

El libro está editado en Madrid. Librería de Fernando Fe, Puerta del Sol, 15.

LA TEMPERATURA

Altura barométrica, 693,46. Temperatura máxima, al sol, 34,8. Temperatura máxima a la sombra, 24,6. Temperatura mínima 7,6. Termómetro seco, 14,6. Termómetro húmedo, 11,6. Dirección del viento y fuerza, NO.—1. Cielo, nuboso. Tiempo, variable.

Condenado por error.

El distinguido periodista don Ramón Melgares, director del diario de Madrid La Prensa, y senador del Reino, solicita nuestro modesto apoyo, con el que puede contar desde luego, en una noble empresa; la de reparación y rehabilitación de un inocente condenado por error.

Esté, después de dos años de prisión, recobró la libertad, y solamente le prestó ayuda la asociación general de ferroviarios, compuesta de empleados y obreros de ferrocarriles, que no creyó nunca que la persona en cuestión pudiera ser el autor de aquel desfalco, teniendo en cuenta la consideración de que antes de ese cargo, y en una empresa de ferrocarriles también, había desempeñado el

de pagador de construcciones que son los que más fondos suelen manejar, y habiéndole llegado a sacar algunas veces hasta 200.000 pesetas que conservaba en su poder hasta realizar los pagos.

El señor Melgares ha dirigido con este motivo una interpelación en la Alta Cámara y recabando para su oba meritoria el concurso de personalidades y prensa.

De Berrocal de Salvatierra.

Con gran esplendor, como muchos años antes no habiase conocido, se ha celebrado en el actual las tradicionales fiestas en honor de Santa Isabel, patrona de este pueblo.

Decir que la concurrencia ha sido enorme no daría idea exacta de la gran afluencia de forasteros de todos los pueblos limítrofes y muchos de Salamanca, Bejar y otras poblaciones más distantes que durante las fiestas han honrado este pueblo con su presencia.

Y si la concurrencia era por sí sola suficiente para darles brillantez, se vio esta aumentada por la espiendidez del día, uno de estos días primaverales propios de las tierras castellanas.

Como por la víspera se conoce el día en el anterior al de la fiesta y el vecindario de Berrocal hizo su entrenamiento para las diversiones y alegrías, con las tradicionales hogueras, cohetes y bombas reales, son de d'zainas, tamboriles y bailes.

El domingo, a las diez de la mañana, el templo parroquial como había de celebrarse la festividad religiosa, se halla lleno por completo de fieles ocupando los bancos del centro el Ayuntamiento del pueblo y principales personalidades de la localidad y pueblos forasteros.

Se celebró misa solemne cantada por un coro de jóvenes y predicó un elocuentísimo sermón el reverendo padre Cándido de la Puente, superior de la Residencia de Agustinos, de Salamanca, demostrando una vez más que no es infundada su fama de orador sagrado.

Por la tarde tuvo lugar una lucida capea de novillos y vacas que concluyó con la muerte de un novillo por aficionado del pueblo.

Hemos presenciado muchos espectáculos de este género en multitud de pueblos y visto la animación conseguida, pero en muy pocos ha sido tan grande la alegría y tanta la concurrencia como en la corrida que reseñamos.

La extensa plaza del pueblo, rodeada de carros y tabladros como es costumbre en la mayoría de los pueblos de España, ofrecía un aspecto sumamente pintoresco y agradable, viéndose multitud de bellas y simpáticas muchachas adornadas con sus mejores galas.

La capea se deslizó tranquilamente, y con el novillo de muerte que pertenecía a la ganadería de don Juan Francisco Rodríguez, de Fuentelante, se hizo la prordia de una corrida formal, como en plaza de primer orden.

Se hizo el despejo de plaza por jóvenes del pueblo que montaban briosos caballos ricamente enjaezados; se hicieron todas las suertes de picar y banderillar, y por fin, dió muerte al toro, que fué bravísimo, el joven aficionado Dimas Ramos, que llevamos a donde eclipser a las primeras estrellas del toro.

Tanto éste como los demás compañeros que formaban las cuadrillas, hicieron alarde de sus conocimientos taumáticos, ejecutando lucidas suertes.

El público tributó ruidosas ovaciones a los competidores de Belmonte y el Gallo, saliendo complacidos todos los asistentes por haber visto una de las corridas mejores que se han celebrado en esta comarca.

Y aun para los asistentes que no fuesen fervientes admiradores del arte de Cúchares, aun pudieran disfrutar de una tarde deliciosa, recreando su vista por toda la extensión de la plaza, en la que lucían sus galas y hacían ostentación de su espiendida hermosura un plantel de lindas, gentiles y encantadoras señoritas, y como temo agotar los adjetivos voy a dar algunos nombres que recuerdo en este momento:

Pura, Delfina y Marcelina Fiz, de la Alberguería de Gamiel; Valentina Ramos, Teresa Carrasco, Genoveva y María Carrasco, hijas del inteligente secretario y poeta don Constantino de Berrocal; Eneida Peña de Monasterio; Laura Sánchez, de Montejo; Antonia Mateos, Nicasia Verona, de Salamanca; Delfina Viñas, profesora de primera enseñanza de Berrocal; Saturnina García, de Aldeanueva de Campojondo; Isabel y Marcelina Ingelmo, de Berrocal; Rosa González, Cabezuel; Angeles y Paca Ingelmo, de Berrocal; Petra Martín, de Cabezuela.

Del sexo fuerte recuerdo: a don Benjamín Fiz, de Gamiel, don José Ingelmo, celoso alcalde y mayordomo de las fiestas de Berrocal; don Mauricio Peña, de Monasterio; don Hermenegildo González, profesor de instrucción primaria, de Casafuella; don Manuel González, de Cabezuela; don César Nogrés, farmacéutico de Berrocal; don Manuel de Vega y don Antonio Fernández, comerciantes de Guijuelo; don Constantino Carrasco, exsecretario del Ayuntamiento de Berrocal e inspirado poeta charro; Baltasar Guerrero, farmacéutico de Guijuelo; don Pedro Marcelino García y su distinguida señora doña Consuelo Guera Moreno, de Montejo; don Adolfo Bueno, párroco de Berrocal; don Angel García, de Montejo; don Enrique Domínguez, maestro propietario de Pizarra; don Mamento Ingelmo, de Berrocal; don Felipe García, secretario de Fuentes de Béjar y su señora; don Leandro Viñas, profesor primario, de Berrocal; don Heliodoro Rodríguez, de Valdelecas; don José de Luna, maestro de Guijuelo, don Benito Jiménez, tenedor de libros, de Salamanca; don Benito, don Tomás y don Félix Pérez, comerciantes de Guijuelo; Saturnino Alvarez, secretario de Navarredonda; y su señor padre don Manuel García de las Dehesillas; don Joaquín González, futuro médico de Salamanca; don Celestino Carrasco, competente médico titular de Berrocal y su familia, y las muy bellas señoritas Marcelina Fiz, Eudosa Peña,

Alicia García, esta última, por el luto riguroso que viste sólo asiste a misa.

Continuaron las fiestas con gran esplendor el día siguiente, y por la noche abandonamos el pueblo, en el coche del acudalado propietario de Montejo don Pedro Marcelino García, el cual, con suma amabilidad, me cedió un asiento hasta el apeadero de Pizarra; desde estas columnas le testimonio mi agradecimiento más profundo. Y nada más.

B. Moreno.

El suceso de esta mañana.

Un hombre herido

En las primeras horas de esta mañana ha sido víctima de un accidente, en la calle de Zamora, el carretero José Alvarez, en ocasión que iba conduciendo un vehículo cargado de piedra.

El suceso se produjo, según las referencias que hemos podido adquirir, de la manera siguiente:

Marchaba el carro que conducía el José cargado de chinarras en dirección a la Plaza Mayor, y en la calle de Zamora se entrecruzó con un automóvil que caminaba en opuesta trayectoria.

Las mulas del carro, en ese movimiento, se espantaron, cayendo el carretero al suelo, con tan mala fortuna, que una de las ruedas del carro le pasó por encima de la pierna izquierda.

Conducido el José a la Casa de Socorro, el médico de guardia, señor Salcedo, ayudado por el practicante señor Ramos, le practicó la primera cura, apreciándole la fractura de la pierna.

Desde el benéfico establecimiento se trasladó al herido en una camilla a la casa de peones camineros, del paseo de la Glorieta.

Noticias.

Asociación de lavanderas salmantinas.—A las 337 socias hay que agregar dos más, sumando un total de 339 inscripciones.

Recaudación de la segunda semana de Julio, 7 pesetas con 40 céntimos de las dos nuevamente asociadas, más 31,60 de indicada semana suman un total de 39 pesetas, que adicionadas a las 1.257 que hay en fondos suman un total de 1.296 pesetas en 8 del corriente mes del 1916.

CANTARES

Quiéres que den tus tierras un dineral, regálalas a diario con el ZOTAL. No es barato, tendrás el mejor campo salmantino.

La congregación de Nuestra Señora del Pilar, canónicamente erigida en la iglesia de Santo Tomás Cantuariense, tendrá su fiesta mensual el día 12 de los corrientes, a las siete de la mañana, misa de comunión. A las cinco y media de la tarde, el ejercicio acostumbrado. Durante el día, de media en media hora, velarán a la Santísima Virgen las señoras y señoritas asociadas.

Conservas Trevijano

Son preferidas a todas.

A los treinta y ocho años de edad ha fallecido víctima de rápida enfermedad don Sergio García, empleado en esta estación de teléfonos interurbanos y persona que por su afable trato era muy querido y estimado por sus amigos y compañeros.

A la viuda del finado y a sus hijos hacemos presente nuestro más sentido y sincero pésame.

DR. DANIEL MEZQUITA MORENO

Catedrático de la Facultad de Medicina. Cirugía. Vías urinarias. Consulta diaria: De once a una y de tres a cinco. Plaza de San Juan de Sahagún, 4 principal.

Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en este Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos: Ninguno. Defunciones: Emilia Juárez.

Consulta de enfermedades de la boca y protasis dentaria en el Gabinete Odontológico de Ludeña, Plaza Mayor, número 10 y 11, principal.

REGENTE DE FARMACIA

Se necesita uno para pueblo de esta provincia, tributado en condiciones inmejorables. Informar: calle San Justo número 14 almacén de Hermano de B. Cachorro 8-1

Por este Rectorado han sido nombrados maestros en propiedad: de Mijaras (Avila), don Pedro Fernández Martínez y de Valverde del Fresno (Cáceres), doña Saturnina Rincón Melgar.

OBRA NUEVA

Manual del Laboratorio Clínico, por el catedrático don Arturo NAAZ. Precio 3 pesetas. De venta: Librería de NAAZ.

Ha sido leída la primera amonestación para contraer matrimonio, de la bella señorita Enriqueta Corral con don Antonio Zorita.

La boda se celebrará el próximo mes de Agosto. Enhorabuena.

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los señores contribuyentes por el arbitrio de inquilinato, que ha ocurrido el plazo de recaudación de la renta que fué fijado por el señor Alcalde hasta el día 30 del pasado mes de Junio, se concede un nuevo plazo, que terminará el día 15 de los corrientes, para que los vecinos que se encuentran en desahucio por repetido arbitrio puedan hacerlo efectivo en la oficina correspondiente del excelentísimo Ayuntamiento todos los días laborables, desde las once y media a una y media.

En el término de Villaflores se arrienda espigadero para 1.600 cabezas de lares, en la porción de terreno que en la dirección del término ha correspondido a los laboradores, no ganaderos y desahuciados. Para tratar, en la comisión.

ESTOMAGO... que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de... ESTOMAGO... desórdenes intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO... De venta en farmacias y droguerías, Depósitos: Pérez, Martín y C. Madrid.

Mentocorina Darw... Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho. Un frasco, 3 pesetas. Caja con frasco y pulverizador, 9 pesetas. De venta en la Droguería de Don Juan J. Villalobos, calle del Doctor Riesco, 32 y 34. 60-a-51

UNION POPULAR... Arrendataria de la Plaza de Toros (S. A.) Salamanca. Concurso. Se abre por esta Sociedad para la adjudicación de los siguientes servicios que han de prestarse en las corridas de los días 11, 12, 13 y 21 del próximo Septiembre: Caballos de picar. Arrastre de los toros y caballos muertos. Venta de la carne de los toros. Arriado de puest.s de bebidas en el interior de la plaza.

Dr. G. García. Externo de las maternidades de Tarnier y Saint Antoin, de París. Partos y enfermedades de la mujer. Consulta: De once a una. MELENDEZ, NUM. 13, 2.º. Fábrica de chocolates, abonos minerales, almacén de carbón de brezo de VICENTE NIETO (CIUDAD RODRIGO). DOCTOR MUNOZ-OREA. Externo de la Facultad de Medicina. Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel. CALLE DE ZAMORA, 85 — SALAMANCA. Consulta de once a una de la mañana y de siete a nueve de la noche. BERTA ROUCÉS. La acreditada modista en sombreros Berta Roucés, tiene el honor de participar a su numerosa clientela que por mejora de local, ha trasladado su establecimiento a la calle del Doctor Riesco, número 26 a 1 s números 19 y 20 (Pir. cipal), de la misma calle, y de este modo presenta un elegante y variado surtido en todo clase de sombreros para la presente temporada. Especialidad en reformas para señoras y niñas a precios sin competencia. Doctor Riesco, números 12 y 14, principal Salamanca. 21-6

SAN SEBASTIAN. Pensi6n completa desde seis pesetas.—Comedor planta baja. Mesas independientes.

HOTEL MADRID. 15-19

Francisco Peix. Carretera de Ledesma, núms. 10 y 11. Salamanca. Almacén de maderas, del Reino y Extranjeras. Materiales para la construcción de obras. Cal. Yeso, cemento, Azulejos, Mosaicos, tabo-ria de granito de todos los diámetros. Ladrillo y vie-rra refractaria baldosa, teja plana, rasilla, ladrillo fino y hueco. Carbones minerales cok, antracitas, brezo y ciaco. Servicio a domicilio dentro y fuera de la población. Precios módicos, sin competencia.

IGNACIO VEIGA. Exportación de carbones minerales y antracitas y brezo. Grandes almacenes en esta plaza de vinos yros de mesa. Venta de harinas y pienes frente a la plaza de toros. Los encargos al escritorio, calle de Zamora, número 24. La Cuba de Oro. Teléfonos, 143 y 98. Servicio a domicilio.

Restaurant-FORNOS. EL MAS FAVORECIDO. SEVICIO INMEJORABLE. Precios módicos. El "606," lo inyecta el médico especialista en enfermedades secretas.

DON RAMON ACEDO. JESUS, NUM. 7



El duque de Wurtemberg.

dés del general William Birdewol que arribó a Francia en el mes de Abril; las divisiones canadienses y demás tropas coloniales que entre todas componen varias centenas de miles de hombres.

A las fuerzas anglo franco-belgas, que tienen sus líneas desde el mar del Norte al Somme, opone Alemania tres ejérci-



El príncipe Ruprecht de Baviera.

tos, que son: el cuarto que manda el duque de Wurtemberg y que cubre el frente mar del Norte Canal de Iprés-Cornines; el sexto, a las órdenes del kromprinz de Baviera, y se extiende desde Armentiers a los límites del Artois, teniendo el cuartel general en Lille, y el segundo que al mando de von Bulow (de cuyo retiro por motivos de salud no se ha vuelto a hablar) que forma desde Monchabise y tiene su cuartel en San Quintín.

Según parece, de estos tres ejércitos el más formidable es el del príncipe Ruprecht de Baviera, no obstante de haber sacado de él algunas fuerzas con destino al frente de Verdun, pero como se esperaba que fuese acometido por los britanos, no perdió casi nada de su potencia.

X. X.

ASUNTOS PEDAGOGICOS

Conferencia notable.

El sábado, 8 del actual, se celebró, en Peñaranda una reunión de maestros y maestras de este partido, convocada y presidida por el inspector jefe de primera enseñanza, don Manuel Martín Chacón. Asistieron el inspector don Fielmón Blázquez y casi todos los maestros y maestras. Última grande que el señor Chacón hiciera la prohibición de que asistiera público, porque conociéndose la labor que ha venido realizando y sus prestigios hubieran concurrido muchas personas de los pueblos y gran parte de este vecindario.

Habó el inspector señor Blázquez de los prestigios que en el cuerpo de inspectores tenía su digno compañero y jefe, y fué muy aplaudido.

El señor Chacón habló de la mujer, congratulándose de la lucida representación que tenía en la sesión que se celebraba.

«No oírles en mí frases elocuentes; no sé hacerlas, y el cansancio que llevo en estos días de trabajo abrumador, que me impuse y que vosotros presenciásteis, me impide hablarlos en otras formas; esta reunión, por tanto, tiene carácter familiar y su objeto no es otro que cambiar impresiones sobre las dificultades que en contráis en la misión tan elevada que el Estado os confia.»

A continuación hizo, a grandes rasgos, un resumen del estado de la enseñanza:

«En 1833 no había más que 16 000 escuelas y 3.500 maestros; hoy hay veinticinco mil escuelas y 27.000 maestros; desde 1910 tienen el carácter de nacionales, en oposición a lo que ocurre en la mayor parte de los demás países.»

Hizo una rápida excursión de lo que en el extranjero pasa sobre esta cuestión.

«Teneis mejores sueldos; todo el mundo se preocupa de que alcancen la consideración social a que sois acreedores y por el deber que os impone la mutua correspondencia estais obligados a responder a esa confianza grande depositada en vosotros, a fin de que de vuestras escuelas salga una nación poderosa y robusta, a lo que esta Patria nuestra tiene derecho por los sacrificios que se impuso, siempre en beneficio de la humanidad, especialmente al llevar la civilización a la América y a la Oceanía.»

Vosotros notuvisteis preparación conveniente para dirigir una escuela, por la falta de práctica que caracterizó vuestros estudios, y en corrección de



El Kromprinz de Alemania.

raron el avance de sus infanterías, fué muy superior en duración, intensidad y potencia, a los efectuados por el ejército del Kromprinz en la fundición del Mosa y por los rusos en su reciente ofensiva en la Bukovina, con haber sido estas las más formidables que se han conocido.

En cuanto al número de combatientes de que el ejército inglés dispone para su actual ofensiva, nada se sabe de una manera concreta. Tomando por base datos que merecen algún crédito, se calcula que el número de soldados que Inglaterra tiene en el frente francés se acerca a dos millones, incluyendo en este número los dedicados a servicios auxiliares. Acaso parezca exagerado este número; pero no lo parezca si se tiene en cuenta que además del ejército metropolitano, aumentado considerablemente desde los comienzos de la última primavera, tiene el ejército austriaco y neozelandés.

Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

Un submarino alemán apresado.

Conferencia de las 5 y 6 m.

Madrid 11.

El comunicado francés.

La jornada de ayer. Los alemanes batidos y derrotados. El comunicado oficial francés dado anoche a las once, y recibido esta madrugada, dice así: «Al Sur de Somme se registraron en el transcurso del día algunos progresos entre Biaches y Barledeu.

En los alrededores de esta aldea y los límites de Biaches, los franceses se apoderaron de un fortín que defendía un destacamento alemán.

prisionamos 111 soldados y dos oficiales. Al Suroeste de Biaches también conquistamos la altura 97 desde la que se domina el río.

Dicha posesión estaba poderosamente defendida por el enemigo. También nos apoderamos de la granja Maissomme y de la cúspide de dicha altura.

Igualmente conquistamos un pequeño bosque situado al Norte de Macosmulle.

Algunas fracciones de fuerzas alemanas resisten fuertemente en un reducto emplazado en la extremidad del mencionado bosque.

En el frente de Verdun, la artillería enemiga, contrabata por la francesa, ha bombardeado violentamente nuestras posiciones de Froide, Tesse, Fleury y bosque de Fumín.

En el resto del frente no se señaló ningún hecho importante.

En la región del Somme, nuestros aviones atacaron y dieron caza a numerosos aparatos alemanes. Cuatro de éstos los derribamos, cayendo en las líneas enemigas.

En la noche del 9 al 10 la escuadrilla enemiga bombardeó nuestras posiciones, arrojando numerosas bombas sobre las estaciones de Ham y Poancourt.

Un submarino alemán en América.

Declaraciones del capitán.

Dicen de New York, que ha llegado a Baltimore un submarino alemán, el cual, desde el cabo Virginia, venía escoltado por un lanchón.

En el sumergible venían siete pasajeros y nueve tripulantes. A veinte millas de la costa le dieron alcance los cruceros franceses e ingleses.

Por circunstancias que se ignoran, ha llegado a Baltimore con cuatro días de retraso.

Ostenta el submarino el nombre «Deustehiaud» y lo manda el capitán Kairing.

Este ha declarado a los periodistas americanos que partió de un puerto alemán cuyo nombre callaba—pero presúmese que fuera el de Kiel—el día 22 de Junio, habiendo hecho un viaje de 1.400 millas, viéndose obligado a ejecutar recorridos de 1.800 kilómetros debajo del agua.

Principalmente le obligó a sumergirse una horrorosa tormenta. El submarino desplaza mil toneladas y está movido por dos motores, cada uno de 60 caballos.

En la superficie puede desarrollar una velocidad de catorce nudos. La tripulación la componen 29 hombres y no tiene armamento de ninguna clase.

Probablemente será un buque mercante, pues trae a bordo cargamento de tintes, el cual será el primero que se descargue en América en veintidós meses, en tanto que Inglaterra ha importado 120 millones de libras esterlinas.

La guerra marítima.

Cuatro buques ingleses a pique.

Oficialmente participa de Viena que al amanecer, el crucero austro-húngaro «Novara» se encontró en el estrecho de Otranto un grupo de cuatro vapores ingleses armados, que se dedicaban a vigilar las costas.

Los cuatro buques fueron destruidos y echados a pique.

Tres de éstos arderon por el fuego de la artillería del crucero.

De las tripulaciones sólo se salvaron nueve ingleses.

INTERINO

LOS CONFLICTOS OBREROS

Las huelgas de ferroviarios y mineros.

Graves sucesos en Sestao y Baracaldo.

Conferencia de las 7 mañana.

Madrid 11.

Noticias del día Madrid.

La huelga ferroviaria.—Conferencias con Gasset.—Nota oficiosa.

Durante todo el día el ministro de Fomento permaneció en su despacho oficial conferenciando con las representaciones de la Compañía del Norte y ferroviarios, a fin de acordar una fórmula que pusiera término al conflicto.

A las dos de la madrugada se facilitó, en su departamento ministerial a los representantes de la prensa, la siguiente nota oficiosa.

Durante la mañana de hoy, celebraron con el ministro dos extensas conferencias los comisionados ferroviarios del comité de huelga. Formularon éstos nuevamente las peticiones que someten a la deliberación de la compañía.

A las once de la noche volvieron los comisionados al despacho del ministro, en el que permanecieron hasta la una de la madrugada, con objeto de conocer la contestación acordada por la compañía.

Los obreros aducen nuevas solicitudes, de las cuales daré cuenta el ministro a la representación de la compañía.

El comité del Sindicato católico de obreros de Valladolid también se entrevistó con el señor Gasset, solicitando mejoras para el personal, pero advirtiéndole que reiteraban su propósito de no ir a la huelga.

Uno de los puntos en que mostraron mayor empeño es el de que el real de gratificación que la compañía concedió a los obreros se convierta en aumento del sueldo.

Hoy quedará en uno u otro sentido resuelto este asunto.

Los comisionados del comité de huelga, en vista de que la compañía no acepta las peticiones, dieron por terminadas sus negociaciones y hoy regresarán a sus respectivas secciones.

Las impresiones que circulaban esta madrugada, respecto al problema ferroviario, eran muy pesimistas.

El brazaletes.

La «Gaceta» de hoy publicará un Real decreto obligando a los ferroviarios sujetos al servicio militar a emplear el brazaletes, quedando a disposición de las autoridades militares.

Las Cortes.

Asegúrase que en el caso de estallar la huelga, el Parlamento se clausurará inmediatamente.

Provincias.

BARCELONA

Alocución a los ferroviarios. El comité de la sociedad mutualista de ferroviarios, ha dirigido una alocución a sus compañeros, en la que les dice que la declaración de la huelga es oportuna, siendo efecto de un movimiento manifestamente revolucionario, toda vez que los ferroviarios fueron atendidos en sus peticiones por las compañías.

La huelga de marineros. Un mitin.

Los marineros que huelgan han celebrado un mitin con asistencia de los delegados de la Unión General de Trabajadores, recientemente llegados de Madrid.

Hablaron Barrio, Largo, Caballero y Beistero. Estos delegados recomendaron a los marineros la unión para persistir en la huelga.

BILBAO

La huelga de mineros.—Graves rumores.—Lucha de huelguistas y la Guardia civil.

Guardias heridos.—Obreros muertos.

Durante todo el día circularon por Bilbao insistentes rumores, acerca de gravísimos sucesos ocurridos en Baracaldo y Sestao.

Se habla de gran número de muertos, entre ellos algunos guardias civiles.

Como fuera muy difícil formarse una idea exacta respecto a lo acontecido, ni adquirir informaciones verídicas de los sucesos en los centros oficiales, el corresponsal de «El Imparcial» se trasladó a dichos pueblos para enterarse detalladamente acerca de la exactitud de los referidos rumores.

Visitó las fábricas y conversó con los jefes de la benemérita y algunos obreros que habían sido testigos presenciales de los acontecimientos.

Estos se desarrollaron de la siguiente forma:

En Sestao comenzaron a congregarse, a las cinco y media de la mañana, diversos grupos de obreros frente a la fábrica «La Vizcaya», con objeto de impedir que los metalúrgicos entrasen a trabajar, según se acordó en el mitin de ayer.

Al sonar la sirena de la fábrica, a las seis de la mañana, sólo habían entrado a trabajar contados obreros.

La mayoría de los obreros se quedaron en sus casas, pues las mujeres les impedían salir temerosas de alguna venganza.

Entre tanto en los Altos Hornos de Baracaldo, pertenecientes a la misma sociedad marinera «La Vizcaya», habían entrado todos los obreros a trabajar como en época normal.

Esta noticia excitó los ánimos y los huelguistas de Sestao formaron el propósito de dirigirse a Baracaldo para obligar al paro a los trabajadores de los Altos Hornos.

Poco después de las nueve de la mañana un grupo de 400 a 500 obreros marchó a la carretera con dirección a Baracaldo.

La benemérita de Sestao comunicó la salida de los huelguistas al puesto de Baracaldo, y el capitán que mandaba la fuerza concentrada la distribuyó en diversos puntos que dan acceso al pueblo.

En el puente de Urbinaga, emplazado sobre el río Galindo, que separa los límites municipales de Sestao y Baracaldo, se apostó el teniente con cuatro guardias de caballería é igual número de infantería.

Cuando llegaron los obreros, que formaban un grupo de 700, el teniente avanzó seguido del corneta, y dirigiéndose a los mismos, les invitó a retroceder, manifestándoles que tenía la misión de impedirles el paso, para proteger el trabajo en los Altos Hornos.

En este momento, de las últimas filas del grupo partieron voces de jadelante!, ¡a ellos!, y el teniente se retiró, mandando a los guardias de caballería que avanzaran.

Ejecutaron la orden y desvainando los sables dieron una carga a los huelguistas.

Estos retrocedieron hasta la vía del ferrocarril de Triano, paralela al río Galindo.

Se proveyeron en este punto de gran cantidad de piedras y emprendieron una violenta acometida contra los guardias.

El benemérito Eugenio Fernández recibió una pedrada cerca de la sien, produciéndole una abundante hemorragia.

El cabo Vicente García recibió tres pedradas que le causaron fuertes contusiones en un brazo, la espalda y la pierna izquierda.

El guardia Felicísimo Marielo resultó herido por una pedrada.

Como los tres guardias heridos eran de las fuerzas de caballería, sólo quedó un jinete liso, el cual tuvo que replegarse.

Entonces el teniente ordenó avanzar a cuatro números de infantería. Como la pedrea arreciase, mandó el teniente que hiciesen fuego.

Dicen los guardias que del grupo de obreros partieron numerosos disparos y desde los balcones de las casas próximas al lugar de estos sucesos arrojaron infinidad de objetos sobre la fuerza.

Los niños que se hallaban situados al otro lado del río, acudieron en auxilio de la benemérita, retrocediendo los obreros en dirección a Sestao.

Junto a la vía del ferrocarril del Triano quedó tendido el obrero Cipriano García, de treinta y un años, natural de Soria, que tenía un balazo en el corazón.

Los huelguistas se llevaron a su compañero Félix Díaz, de treinta y tres años, también natural de Soria, que también presentaba tres heridas de bala.

Le condujeron a una farmacia de

Sestao, y después de practicada la primera cura, ingresó en gravísimo estado en el hospital.

El tiroteo duró diez minutos, afirmando la benemérita que sólo hizo de 18 a 20 disparos, como puede probarse por las cápsulas vacías.

Se afirma que existen cuatro ó cinco heridos más, entre los obreros, los cuales marcharon a sus casas a curarse con objeto de evitar responsabilidades.

Los jefes de la benemérita de Sestao afirman que oyeron decir a algunos individuos del grupo: «Es preciso llegar a Baracaldo aunque los guardias apunten, pues éstos tienen orden de no disparar».

Cuando después de la refriega los grupos bajaron a Sestao, encontraron en el camino un tranvía procedente de Portugalete que marchaba a Bilbao y lo apedrearon, destrozando los cristales.

En vista de ello los tranvías circularon protegidos por la fuerza pública.

Al enterarse los obreros que trabajaban en los Altos Hornos de lo ocurrido en el puente Urbinaga, se unieron a los huelguistas, abandonando el trabajo.

En la fábrica sólo quedaron los encargados de los hornos, acondicionándolos para evitar el enfriamiento.

Durante la tarde, los huelguistas de ambas fábricas, en número de 6.000, observaron una actitud pacífica, y sólo algunas mujeres, desde los paredones de la carretera que dan sobre la fábrica «La Vizcaya», increparon a los obreros que quedaban dentro de la fábrica.

La Guardia civil las hizo retirarse.

Por la tarde también abandonaron el trabajo los obreros de las fábricas de Mudeña y San Francisco de Sestao, que suman unos 3.000.

Los de la Basconia y Dos Caminos son 1.600.

Témese que se extienda el paro, haciéndose general.

El Gobernador, a última hora de la tarde, llamó a su despacho a la comisión de obreros, con la que conferenció extensamente.

Insisten los trabajadores en demandar que el pago de los jornales sea por semanas, en lugar de quincenal, con un aumento del 50 por 100 en la jornada extraordinaria.

Como el consejo de la fábrica se niega el pago semanal, alegando grandes dificultades para la contabilidad, motivadas porque muchos obreros cobran por medio de primas, se considera de muy difícil solución este conflicto.

El Gobernador civil propuso a la comisión el pago decenal, siendo desestimada.

Aunque en Baracaldo y Sestao reina completa tranquilidad, se han enviado a ambos puntos fuerzas del regimiento de caballería de Alfonso XIII y una compañía del de Gallardo.

Ha revisado a estas fuerzas el gobernador militar, acompañado de su Estado Mayor.

VALENCIA

Servicio de trenes.

Mañana circularán los trenes, haciéndose el servicio mínimo con seis ascendentes y tres descendentes por las líneas de Madrid, Zaragoza y Utiel, respectivamente.

Luego se ampliará el servicio hasta llegar a la normalidad, combinándose el horario con otros trenes que ahora circulan de noche.

ZARAGOZA

La huelga.—Disgusto entre los ferroviarios.

En el centro ferroviario comenzó anoche a reparitarse una hojita que contiene el orden de la huelga. Cumpliendo el acuerdo que se tiene adoptado, esta noche, a las doce, principiará el paro.

Los ferroviarios se muestran muy disgustados porque en muchos pueblos de la provincia no podrá ser secundada la huelga por no haber sido notificada a las autoridades dentro del plazo que dispone la ley.

INTERINO

Se arriendan el n.º cincuenta hectáreas de tierra de labor, con pastos y cassa, con dependencias para la labor, en el pueblo de Carbajosa de Sagrada.

Para tratar con su dueño, Juan Matías Co balesta, en Catzadilla de la Valmusa 15-11

Arriendo de casas.—Se arriendan dos pisos en la calle Ramos del Manzano, número 44. Informarán en la misma. 15-11

Anuncio.—En el almacén de trapos, Afueras de Santi Spiritus, frente a la pandería del Carmen, se compra toda clase de fierros y metales, recorte de papel nuevo y usado; este último artículo se recibirá solamente los sábados de cada semana 15-6

Se venden máquinas patentadas para evitar el desmoronamiento de las paredes, por el procedimiento de la calefacción. Los que deseen adquirirlas en compra ó quisiere trabajar con ellas mediante condiciones que se estipularán se entenderán con los señores Hijos de L. Marcos en Salamanca, quienes poseen la patente de invención de las mismas. 15-18

Se desea comprar una dehesa o coto ó finca para roturar. Con ofertas a Demetrio Sanz, Madriga de las Torres (Avila). 8-2

Arriendo de habitaciones.—Se arriendan en la calle de Ramos del Manzano, número 44. En la misma se forarán. 15-11

Piano de teclas.—Se vende uno, en muy buenas condiciones por tener que ausentarse los dueños. Informes Bda, 33, 2.º 8-4

A Somosancho

Para mayor comodidad de los viajeros este año pueden efectuar el viaje por Peñaranda en vez de Alba, los mismos días que en años anteriores, ó sea todos los lunes, miércoles y viernes, desde el 20 de Junio hasta el 10 de Septiembre, en el coche que desde la estación de Peñaranda saldrá a la llegada del tren al establecimiento.

Carretera casi todo el camino.

h. 81 A.

PARA VIAJE

Sacos de gran vista y buen resultado, ptas. 3,50

Maletas, portamantas, neceseres, bolsa de goma para paños y esponjas.

JESUS RODRIGUEZ LOPEZ

PLAZA MAYOR, NUMERO 34 (AL LADO DE CORREOS).

Pastillas Bolivar Pectorales.

Insustituibles para la curación de catarros bronquitis, asma, gripe. Calman siempre la tos.

Pídanse en todas las farmacias. Único depositario en la provincia: Farmacia y droguería de Gaspar Escudero Alvarez.

No realice usted compras

sin antes ver los inmensos surtidos en tejidos de todas clases fantasías para la temporada, velos, stores, visillos, adredones, blusas, camisería y corbatería para caballero ropa blanca para señoras y niños, mercería, perfumería y adornos que se exhiben en los

grandes almacenes al por mayor y menor de

PEREZ Y PARADINAS

Plaza del Mercado, 38, Salamanca

Fabricantes en Barcelona, Almacenes en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

El miércoles próximo, regalo de globos a los niños

La casa que más barato vende.

El sello instantáneo

YER

Cura en cinco minutos el dolor de cabeza

EL SELLO YER cura Jaquecas.

EL SELLO YER cura dolores reumáticos.

EL SELLO YER cura la Gripe.

EL SELLO YER cura Dolor de Oídos.

EL SELLO YER cura Cólicos.

EL SELLO YER cura Dolor de Muelas.

EL SELLO YER cura la Gota.

EL SELLO YER cura Dolores Nerviosos.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.

Venancio Gombau. FOTOGRAFO - PRIOR, 18.

Siendo muchos los clientes de esta casa que sufren equivocaciones, aviso al público no se deje sorprender por el apellido de Gombau. La casa única de Venancio Gombau no tiene sucursales en Salamanca, y su estudio fotográfico es solo y único Prior, 18, Venancio Gombau, Prior, 18.

Retratos de todas clases y tamaños.

Se retrata hasta las 10 de la noche.

Prior, 18. VENANCIO GOMBAU - Prior, 18
1 y v. 10-10

Sanatorio de Cirugía del doctor don Francisco Díez Rodríguez

Se practican toda clase de operaciones que requieren los efectos quirúrgicos. Servicio personal. Residencia de enfermos, para lo cual existen habitaciones a propósito de primera y tercera clase. Consulta diaria en la calle de Melandres, número 21.

Fijarse bien.

DOS BONITAS NOVILLAS HOLANDESES

que van al primer parto, muy próximas a parir, se venden en a Vaquería del Calvario, camino del Cementerio. 15-4-1

Venta de casa.—Se vende la señalada con el número 35, de la calle de Bod gones. En la misma informarán. 5-8

Se arrienda para pastos, labor y montañera, la dehesa denominada Valverde, término municipal de Valdeobispo. Para tratar, don Marcial Parques, Plasencia. 10-9

Arriendo de dehesas a pasto y labor para San Miguel de 1917 cuatro millares de la dehesa Llanos de la Vega juntos ó separadamente y las dehesas con monte encinar Coto y Pananos y el aprovechamiento del monte Los Hnos., todos colindantes cerca de Villanueva de la Serrona.

Plegos condiciones: Cáceres, don Leones Valhondo Carrajal; Madrid, D. M. Cagigal, Paseo Atocha, 41. 25-17

Se arrienda, en el término municipal de Valverde un molino harinero montado con turbina y provisto de tres pares de piedras para moler.

Para tratar, con don Tomás Marcos Escibano, Salamanca, Consuelo, 13 y 15. 8-1

Se venden las casas números 5 y 7, de la calle de Minagustin. Informa don José S. Se illano, Ramos del Manzano, n.º 63. 15-4-4

Se vende ó arrienda un corral con cabederos y comederos, para reses, propio para estable, en Chamberí (Cañiza) Para informes, Miguel García Forcat salchichera, Navío número 7, Salamanca. 8-2

Perra de caza.—La persona que hubiera encontrado una perra de caza, que atienda por «Alcía» y es de color canela con una faja blanca y un collar de níquel, y la entregue a su dueño, don Marcelino Cagigal, de Béjar, recibirá una gratificación. 8-2

Venta de vigas.—Se venden 200 vigas de frasco en lotes ó a paradamente. Del precio informará el presidente de la Junta administrativa del pueblo de San Muñoz. 15-4-1

R. M. S. P.
SERVICIO RÁPIDO PARA PERNAMBUCO BAHIA RIO JANEIRO SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES



La Mala Real Inglesa
 Los vapores mas lujosos

SALIDAS PARA ESTOS PUERTOS LOS DIAS

Salidas de Vigo.	ARAGUAYA	286 25	286 24
17 Julio			

Menores de dos años uno gratis por cada familia. De dos a diez años medio pasaje. A los pasajeros que deseen embarcar en los magníficos vapores correa de la Compañía M. R. I. INGLESA, necesariamente tienen que presentarse en esta agencia con DOS DIAS de anticipación al anunciado para la salida de cada vapor, para cumplir todos los requisitos que la Ley de Emigración determina.

Los pasajeros que embarquen por el puerto de Vigo no están sujetos al registro en Salamanca, por no existir estos en Vigo desde el 1.º del año de 1911. Estos vapores tocan ahora en el mismo puerto de Buenos Aires evitando de este modo los inconvenientes del viaje por ferrocarril desde la Plata a dicha ciudad.

VAPORES DE REGRESO

Para Inglaterra saldrán de estos puertos los magníficos vapores correa

DRINA	AMAZON
15 Julio	
31 Julio	

Impuesto de embarque: primera clase, 4 pesetas; segunda clase, 2; por cuenta del pasajero se pagará al tomar el billete.

Se admiten pasajeros y carga para los puertos arriba indicados.

Para más informes dirigirse a los agentes de la Compañía: En Coruña, señores Rabalca, 11; En Bilbao, don Carlos de Maruri; En Santander, señores Luis Maruri y compañía; En Vigo y Villagarcía, el agente general en el Norte de España don Estanislao Darán; Oficinas de la Compañía establecida en Madrid Arsenal, 16.

Nota.—La Compañía Mala Real Inglesa tiene una verdadera satisfacción pudiendo recomendar a sus antiguos y constantes favorecedores, que desde que estalló el conflicto europeo, hasta el presente momento, sus espléndidos vapores correa han efectuado, haciendo escala en los puertos españoles, 89 viajes de ida a los puertos de Brasil y Río de la Plata, y 61 viajes de regreso de los citados puertos a Europa, sin que durante la duración de los mismos les haya ocurrido ninguna novedad.

¡¡¡A los propietarios, arquitectos y contratistas de obras!!!

E. GOMEZ, CARRERA Y COMPAÑIA

Oficinas, talleres y almacenes: Paseo de Canalejas, (afueras de Sancti-Spiritus), núm. 32 -- Teléfono, 110 -- Salamanca.

CONSTRUCCION DE TODA CLASE DE OBRAS. ESPECIALIDAD EN LAS DE "HORMIGON ARMADO". GRAN EXPOSICION Y VENTA DE APARATOS SANITARIOS Y DIVERSOS MATERIALES DE CONSTRUCCION

CONSTRUIMOS

Además de toda clase de obras, las siguientes:

EN HORMIGON ARMADO

Apoyos conductores para energía eléctrica — Cornisas.
 Cimentaciones para edificios y maquinaria — Impostas.
 Dinteles y vigas para grandes sobrecargas — Miradores.
 Cerramientos para fincas — Ménsulas.
 Canalizaciones para riegos — Pisos sencillos y dobles.
 Depósitos para aguas y aceites — Repisas.
 Ensanche de puentes — Puentes — Criptas.
 Saltos de aguas — Rampas para escaleras.

EN CEMENTO O PIEDRA ARTIFICIAL

Fachadas — Adoquinados — Balastradas — Losas para aceras.
 Y toda clase de pavimentaciones.

EN MARMOL COMPRIMIDO

Balastradas — Escaleras — Bañeras — Mostradores — Fregaderos
 Sarcófagos — Zócalos — Suelos — Cruces con inscripciones.

Esta casa dispone de competente personal, así como de los artículos más modernos. Para convencerse de ello rogamos a nuestros favorecedores que no contraten nada sin antes visitarnos, pues es la única casa en la provincia que dispone de los principales elementos de construcción y fabricación más perfectos, y de las importaciones más rápidas y surtidas en ventaja de su numerosa clientela.

SE FACILITAN PROYECTOS Y PRESUPUESTOS — VER CATALOGOS Y LISTA DE PRECIOS

Paseo de Canalejas, núm. 32 -- Teléfono 110.

ENTRADA LIBRE

NEUMATICOS KLEIN

Reparación de toda clase de maquinaria.
 Accesorios y lubricantes para los automóviles.
 Automóviles de alquiler.

UNICO STOCKISTA EN SALAMANCA

DON JOSE CLERIGUE

Pérez Pujol, número 11.

ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 50,50 pesetas.

SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato de cal con CUBOSOLAL. - Tuberculosis, catarrhos crónicos bronquitis y debilidad general. - Frasco, 2,50 pesetas en 2.

DEPOSITO

Doctor Benedicto, San Bernardo, 11, Madrid

Venta: Principales farmacias de España.

REUMA, CALZULOS, CATARROS, COQUELUCHE, NEURASTENIA

Termas Pallarés (S. A.)

(Antes Matheu, San Fermín y Gran Cascada).

ALHAMA DE ARAGON

Grandes reformas y ampliaciones. Cinco hermosos y confortables hoteles y en los mismos, comunicados con todos los pisos por ascensores, cinco galerías con 53 baños de agua corriente minera a 34°. Gran cascada de inyección, única en el mundo, con 16.000 litros de agua termal por minuto. Garage Fosse.

On parle français. English spoken. Man spricht deutsch.
 Informes en Madrid: B. Iba, 2 y directamente a Termas Pallarés.
 En Salamanca: Almacén de tejidos de Ricardo González Martín.

10-a-1

Abono orgánico

Sangre seca, garantizada, pura, sin mezcla de otras materias extrañas.

De todos los abonos orgánicos, este es uno de los más apreciados por todos los agricultores. Riqueza en nitrógeno, 12 por 100. Empleo con inmejorables resultados en toda clase de terrenos. Pídase circular a los depositarios señores Hijos de Farge, Embajadores, 104, Madrid.

15-a-2

Balneario de Santa Teresa (Avila)

El mejor sanatorio de verano.

Clima de altura 1.286 metros y el más seco de la Península. Aguas ricas azoadas, bicarbonatadas litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis y otras enfermedades. Servicio hidroterápico completo. Hotel de primer orden con tintras y luz eléctrica. Salones de recreo con teatro y de billar y fofolejo. Capilla. Extensos jardines y pinares. Coche de la casa a todos los trenes del día y particulares previo aviso.

Temporada: del 20 de Junio al 20 de Septiembre.
 Pídanse folletos ilustrados gratis al Administrador. h. 15 A.

Moreno y C.ª (S. en C.) Ingenieros.

Casa central
 Carrera de San Jerónimo, número 44, Madrid.
 Sucursal
 Albuera, número 2, Sevilla.

Los motores á gas pobre NATIONAL son la fuerza motriz más económica conocida, por su consumo reducidísimo de carbón, por su entretenimiento casi nulo, por su gran seguridad en el funcionamiento y por su larga vida. La fábrica NATIONAL es la más grande del mundo dedicada a la construcción de motores de gas.

MAS DE 30.000 CONSTRUIDOS

La Unión y el Fénix Español.

Compañía de seguros reunidos

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado.

49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez Cardenal.**
 PLAZA DE LA LIBERTAD

FABRICAS DE

ABONOS Y SUPERFOSFATOS

ACIDOS Y SULFATO DE HIERRO

HIJOS DE MIRAT

SALAMANCA Y LOGROSAN (CACERES).

IMPORTADORES DIRECTOS

Nitratos, sales potásicas y amoniaco

Grand Hotel del Comercio.

AUTOMOVIL Y COCHES A TODOS LOS TRENES. CALEFACCION.
 SERVICIO ESPECIAL. TODO CONFORT. - EN EL CENTRO DE LA CIUDAD.

Academia central

A corte y confección para señoras dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las demás piezas que constituyen las prendas de vestir.

La cinta es medio más sencillo porque se toman menos medidas que con el metro y maneja más sencillas, pero quien desea aprender etc. el metro se le enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de precisión ó sea para luto, se confecciona vestido en el día. Clase para la carrera de profesoras: se plica toda clase de telas. Plaza Mayor, 55 principal, entrada por la calle Concejo, frente a las máquinas Singer, Salamanca.

Representación local

para la venta de cortes de traje á particulares, en las próximas temporadas de otoño é invierno, cederá Fábrica Catalana á empleados en oficinas fábricas y talleres. Dirigirse: A. Torreros, Ronda San Antonio, 61. Barcelona 10-a-4

H. PENSION HERRERA

Carretas, 4. Puerta del Sol.
 MADRID

El dueño de este Hotel no ha perdonado gastos para ponerlo á la mejor altura. Espaciosas habitaciones con todo el lujo y confort de un hotel de primer orden.

Almorzar a la carta. Mesas separadas. Cuartos de baño, timbres, luz eléctrica, calefacción, etc.

Cocina francesa y española.
 No farse de los caleseros y corredores.
 10-m-5

A LAS SEÑORAS

BORDADOS Los bordados quedan imperceptibles sea la clase de tela y paños que fueren. Se borda en blanco y colores á la perfección; pintura al óleo, metálica, acrílica y pirografiada. Especialidad en la confección de toda clase de labores. Se dibuja en telas para bordado mecánico y manual. Orseñencia Gil Felipe, San Justo 57

Términus Hotel

Calle del Doctor Riesco. — Salamanca.